

Fué aprobada la Memoria así como el proyecto de trazar nuevas máquinas y realizar ciertos trabajos que seguramente serán más productivos.

Se aprobaron también los planes para la perforación de una mina en la cual tiene grandes esperanzas la sociedad.

En las excavaciones allí practicadas se han hallado restos de una antigua fundición de plomo, lo que prueba que el terreno es muy rico, ya que otras veces ha sido explotado.

Quedó nombrado para formar parte del Consejo don Horacio Echevarría.

La Memoria añade que durante el presente año sólo se pedirán a los alcaldes un dividendo pasivo del 20 por 100 escalonado en varios plazos para hacerle menos gravoso.

También se ha reunido la Sociedad Vizcaína y se dio cuenta de las operaciones realizadas hasta ahora.

El Consejo manifestó los precios a los que se han vendido los minerales, agregando que tienen ya fuerza de la mina, para la venta, unos 20.000 quintales más, acordándose que siga la explotación del filón.

La sociedad dispone de fondos suficientes para seguir trabajando durante dos años sin necesidad de nuevos recursos.

Los navieros

Bajo la presidencia del conde de Roldós ha celebrado junta la Asociación de Navieros de Bilbao.

Entre los asuntos puestos a la orden del día figura el estudio de las tarifas navales porque han de satisfacer los buques dedicados al comercio.

También se terminó otro estudio relacionado con la marina mercante que será remitido al ministro del ramo.

Los demás asuntos carecieron de interés general.

Bolsa

En la Bolsa de Bilbao se han cotizado hoy, entre otros valores, los siguientes:

Banco Guipuzcoano, papel, 127,50.

Banco de Bilbao, 303.

Banco de Vizcaya, hecho, 166.

Compañía de seguros "Aurora", papel, 102.

Compañía de seguros "La Polar", hecho, 117,50.

Sociedad Altos Hornos de Vizcaya, 237.

Papelera española, dinero, 107.

Minas de Irún-Lesaca, hecho, 81.

Unión Española de Explosivos, hecho, 285.

Ferrocarril de Elgoibar a San Sebastián, 41.

Obligaciones del ferrocarril de Tudela a Bilbao, 3, hecho 103,50.

París, cheque, 34,20.

Londres, cheque, 33,68.

* Madrid 25, 0,15 h.

(por teléfono)

La Asamblea

Todo está ultimado y hoy se celebrará la apertura de la Asamblea republicana que promete ser un acontecimiento, pues desde luego su éxito está asegurado.

Ayer llegaron de Barcelona el diputado don Alejandro Lleroux y el señor Coronillas, director de "La Publicidad".

Es la estación del Mediodía fueron saludados por numerosos correligionarios que les hicieron un cariñoso recibimiento.

Hoy, al terminar las Asambleas se trasladarán los asambleístas a los Viveros, donde se celebrará un banquete con lo cual quedará terminado todo.

Instancia

El director de la escuela superior de Artes e Industrias de Béjar se ha dirigido al rey con una instancia para que interponga su influencia cerca del ministro de Instrucción pública para que a los profesores de dicha Escuela se les abonen los sueldos correspondientes a quienes meses que tienen sin percibir por falta de consignación en el presupuesto.

La instancia se hace constar que no se explican los recurrentes como sus sueldos no se han consignado en los presupuestos y si los de otros profesores que se encuentran en el mismo caso.

De Marina

En el próximo mes de Abril quedará vacante la comandancia de Marina de Alicante, y el ministro ha concedido ocho días de plazo para explorar la voluntad de los capitaneos de navío que deseen optar por ese puesto.

Ha sido nombrado jefe del segundo negociado del Estado Mayor del Departamento del Ferrol el señor Luaces.

Ha sido nombrado ayudante de la comandancia de Marina de Bilbao, el teniente de navío Carrillo Albornoz.

Adhesiones

Son infinitas las adhesiones de estudiantes que han recibido para la Asamblea Republicana, pero los que más contingente han dado, son los de Valencia, Sevilla y Madrid.

Los de esta última capital han proyectado celebrar hoy una manifestación cuando se termine la Asamblea, con objeto de acompañar hasta los Viveros a los asambleístas.

Desgracia

En la calle de Fuencarral

número 146, ocurrió hoy un desgraciado accidente que tuvo fatales consecuencias.

Un muchacho de diez y seis años que estaba corriendo con una pistola tuvo la desgracia de que se le disparase el arma yendo a dar el proyectil en el pecho de la joven Antonia Nuñez de veintidós años de edad.

Esta resultó herida de bastante gravedad.

Peticion

En atención a la proximidad del Viernes Santo se ha empezado ya a pensar en los indultos que ese día debe conceder el rey.

Al efecto se ha pedido a los departamentos que remitan los expedientes de pena de muerte que en ellos obran, a fin de estudiarlos y ver si pueden ser recomendados para el indulto que ha de conceder el rey al adorar la Cruz.

De la jurisdicción civil se presentarán los expedientes de indulto a que haya lugar.

Carestía

Recientemente la vida en Madrid se está haciendo la vida imposible, pues todo sube de precio en proporción que el dinero no da para nada si no se dispone de él en gran cantidad.

El vino, el trigo, la harina, todos los artículos de primera necesidad han experimentado últimamente tal elevación de precios, que da que pensar la situación en que se encuentran las clases desacodadas, pues de seguir esto así, los va a resultar la vida imposible.

Despacho

No obstante la festividad del día, hoy despacharán con el rey los ministros a quienes les corresponde hacerlo y por esta vez se infinge la costumbre porque asuntos de importancia obliguen a ello, pues de los decretos que hoy se firman ninguno la tiene.

Todo se reducirá a disposiciones generales de escaso interés.

Reunión

Hoy celebrará la Junta Central del Censo, pero el acto no revestirá importancia, pues todo se reducirá a despachar varias consultas de urgencia.

A esa reunión seguirán otras sucesivas, en las que se irán despachando asuntos de la misma índole que no tienen ninguna importancia.

Consejo

Hoys se celebrará Consejo de ministros y sobre lo que en él ocurrirán versarán todos los comentarios de la gente política.

La opinión se muestra muy dividida en lo que se refiere al resultado del Consejo, pues hay quienes opinan que se llegarán a una avenencia y quienes por el contrario entienden que sobrevendrá el rompimiento entre los ministros.

Lo cierto es que en el Consejo se examinarán los presupuestos parciales a excepción del de Guerra, pues éste no ha sido aún estudiado por Villaverde.

También es probable que se acuerde la fecha de disolución de Cortes.

Conferencias

Ayer se celebraron varias conferencias entre los políticos, pero la que ha merecido más atención es la sostenida entre el Jefe del gobierno y el ministro de Hacienda.

En esa conferencia se trató de la cuestión de los presupuestos y se dice que se pudo llegar a una fórmula de acuerdo entre Villaverde y los demás ministros.

Aquí se agrupan varios caracterizados ministeriales que hablaban del asunto.

Invitación

El representante de Austria cerca del gobierno español ha invitado a éste para que en esta ocasión esté representada en la próxima Exposición que ha de celebrarse en Viena, dedicada principalmente a la industria de fermentos.

El ministro ha pedido el programa de la Exposición a fin de facilitar la concurrencia al certamen y cuando se juzgue está asegurada se reclamará un puesto en el jurado.

Un aumento

En el proyecto de presupuesto del ministerio de Gracia y Justicia aparece una partida nueva que la constituye un crédito de 50.000 pesetas destinadas a la asociación benéfica establecida contra la trata de blancas.

Esa cantidad, con otras que se recanden, servirá para la construcción de un edificio que sirve de refugio a los jóvenes que puedan ser arrancadas del vicio.

La junta de esa asociación ha nombrado una ponencia para que estude las modificaciones que pueden introducirse en la legislación vigente en beneficio de los fines que se persiguen.

Esa junta estará presidida por damas y no por las autoridades como se había dicho.

Conferencia

El Jefe del gobierno confió ayer con el ministro de Hacienda.

La entrevista fué de larga duración y bastante comentada.

Interrogados después ambos personajes manifestaron que se habían ocupado sola y exclu-

sivamente de los presupuestos.

Silvela manifestó a los periodistas que todo marcha bien en popa, por la sencilla razón de que los ministros se hallan animados de iguales deseos en la cuestión de los presupuestos y no habrá el conflicto de que tanto se ha hablado.

Sin necesidad de imponerlos los consejeros se han inscrito en sus principios de economía y han consignado en sus presupuestos los aumentos estrictamente necesarios.

Añadió Silvela que el asunto es tan complejo que no podrá ser resuelto en un solo Consejo y tendrá que celebrar otro para lo mismo.

La fecha de disolución de las Cortes se acordaría una vez resuelta la cuestión económica, pues es ésta depende aquella.

Los marinos

El general Morgado ha dejado el mando de la capitana general del Ferrol al señor Pita da Veiga, quien seguirá al frente del departamento hasta que llegue el general Rodríguez Celi.

Aseguró que en dicha población han celebrado los marineros una reunión secreta.

No ha podido trascender nombre de ellas, porque los marineros vienen haber celebrado tal reunión.

Sánchez Toca ha celebrado una larga conferencia con el Intendente de Marina con objeto de que se reduzcan el presupuesto del departamento dentro de lo que sea posible.

Sin embargo tendrá bastantes aumentos, pues hay atenciones que en la actualidad carecen de consignación y el ministro desea dejarlas embargadas.

El almirante de la Armada visitó ayer al ministro.

Aseguró que la entrevista de los señores Valcárcel y Sánchez Toca fué muy cordial y expresiva.

Agricultura

Por el ministerio de Agricultura se han concedido varias subvenciones.

Una de ellas es de diez mil pesetas a la Cámara de Comercio de Cádiz con objeto de que pueda atender a la creación de un museo comercial.

Otras de las subvenciones han sido de cinco mil pesetas para la Cámara Agrícola de Valencia.

Este centro va a celebrar en dicha capital una exposición olivarera que tiene mucha importancia.

El marqués del Vadillo ha accedido a la petición de los comisionados valencianos que solicitaban varías mejoras en la instalación de la estación del ferrocarril.

También ha sido autorizada la compañía del Mediodía para verificar las pruebas de una nueva locomotora en el tramo de Alcázar de San Juan a Sevilla.

Gobernadores

El señor Silvela ha confirmado oficialmente la renuncia que ha hecho el señor Prado Palacios del cargo de gobernador de Sevilla para que había sido designado.

Anadió que todavía no se le ha nombrado sustituto, pues esa cuestión se tratará en el próximo Consejo.

Sin embargo, en los centros políticos se dijo ayer que seguramente iría a Sevilla el actual gobernador de Valencia, cuya situación no puede ser más desgraciada.

Es objeto de generales censuras y la prensa lo combate duramente.

Se recuerda con este motivo la desastrosa época de su mandato, cuando en la anterior situación ocupó el gobierno de Llerida.

La política

"La política hidráulica, titulada "La Época", a un artículo que publicó ayer afirmando que esa será la que seguirá el gobierno y pronto la traducirá en actos que merecerá la aprobación del país.

El gobernador de Granada está cometiendo toda clase de desplazamientos para asegurar el triunfo de los candidatos ministeriales en las próximas elecciones.

Quiere obligar a dimitir a todos los Ayuntamientos del distrito de Baza, porque no prestan a sus amigos.

Por orden del gobernador de Huelva, la guardia civil ha roto la puerta del Ayuntamiento de Guardia Ortuna, porque el alcalde destituido se negó a entregar las llaves.

Ha sido denunciado a los tribunales.

Un loco

En la plaza de Toros de Linares ha ocurrido un suceso que ha podido tener fatales consecuencias.

Trabajaba una compañía gímnodesística y a la altura de los palcos había una cuerda que atravesaba la plaza y por la cual debía hacer ejercicios un artista.

Uno de los espectadores se subió por la escalera y se cogió a la cuerda, con grave peligro de su vida.

El gímnodesta corrió a detenerle y el individuo empezó a darle palos; ambos cayeron de aquella altura, peroafortunadamente corrieron la red los demás artistas y en ella fueron recogidos.

El espectador fué detenido y el público quiso lucharlo.

Después se vió que se trataba de un pobre loco.

Información

Hoy firmará el rey varios ascensos del cuerpo de Sanidad.

Ayer firmó dos decretos concediendo honores al Jefe Superior de Administración a los señores Antón y Fernández, y jubilando al Jefe de negociado de 2.º don Enrique Barreiro.

El gobierno ha recomendado a nuestros representantes diplomáticos en las repúblicas americanas, la propagación por todos los medios posibles, de los productos españoles, con objeto de fomentar la exportación.

Los estudiantes de las facultades de Medicina y Farmacia celebrarán un mitin en el frontón Central el dia 29.

Ha sido detenido el cura del cementerio del Este por haber maltratado a una mujer que no quiso acceder a las proposiciones que le hizo.

Noticias

Desde la noche de una casa de cuatro pisos de Cádiz se oyó ayer un estudiante apellidado Montalbo.

Estaba echando una cometa y no soltó el cordel, lo cual devuélvo algo de su caída.

En embargo, se produjeron lesiones graves.

Por milagro no aplastó a una niña. Esta lo vió caer y bajar, cayendo el estudiante sobre la silla que ocupaba la criatura.

Dicen de Gijón que cerca de Linance ha naufragado una lancha perdiendo diez tripulantes, algunos cargados de familia y todos sin más recursos que sus brazos.

La situación de esos pobres huérfanos es digna de lástima.

A la llegada del tren 22 a la estación de León arrolló a un hombre que resultó con las dos piernas cortadas.

En esa costa, por la parte de Rabat las kábilas se han sublevado y se dedican al robo a todo género de piratería, según dicen de Tanger.

El número de rebeldes aumenta considerablemente.

A Mazagón llegaron 3.000 moros para incorporarse al ejército del sultán.

Regresó a Barcelona el alcalde de dicha capital quien viene muy mal impresionado.

Dijo que el asunto se presenta muy grave y no ha conseguido nada, pero como no la gusta perder el tiempo ha regresado.

Confia, sin embargo, en que se solucionará favorablemente.

Última hora

Madrid 25
TELEFONAS (Varas horas).

La única preocupación está en la colección de la Asamblea republicana.

En la noche se han celebrado varias reuniones en diferentes puntos para convenir una absoluta unidad de pensamiento.

Los republicanos han acordado no ir en manifestación hasta el teatro Lírico y tampoco los estudiantes.

Estos se han reunido en la plaza de la Asamblea.

Los estudiantes republicanos de Madrid, Sevilla y Granada protestando de los atropellos de los tropas de Méjico.

Varios soldados apoderándose de Sirivong (Filipinas) matando a gendarmes.

Ignorar qué fué de los blancos.

Los moros de Joló amenazan con arzarse en armas.

Bonilla se ha apoderado de San Antonio.

— Se ha hecho la reunión de la Asamblea.

— Los republicanos de Valencia y Murcia se han reunido.

— La reunión de la Asamblea se ha celebrado en Valencia.

— Los republicanos de Madrid y Barcelona se han reunido.

— Los republicanos de Valencia y Murcia se han reunido.

— Los republicanos de Valencia y Murcia se han reunido.

— Los republicanos de Valencia y Murcia se han reunido.

Camas

de madera, talladas (escisión)

Sillas

de comedor y cuartos

Gergones

fuertes, hechura de 1.º

Cómomas

barnizadas 4

(Porte pagado las ventas para fuera)

La Amuebladora

— Avenida, 14

Manterola y C.ª

SAN SEBASTIAN

Representantes exclusivos en el Norte y Centro de España

DE LA

Berliner Maschinenbau-Aktion-Gesellschaft vormals

L. Schwartzkopff, de Berlin

Diseños de construcción continua y alternativa

para alumbrado y transmisión de fuerza.

Electromotores, transformadores, etc.

Cables y toda clase de material pequeño para instalaciones eléctricas.

Límitador de corrientes Veritas, con patente.

Relevadores para instalaciones eléctricas.

Fontanería.

Tubería y robinettería para agua y para vapor.

— Avenida, 12, San Sebastián

APLICACIONES GENERALES DE ELECTRICIDAD

J. DIAZ POZZY

Única casa especial para reparaciones de máquinas y aparatos electro-mecánicos de todas clases fundada en 1899.</p